
Question n° 13 de M. David WEYTSMAN  

du 1 mars 2023 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Je reçois des plaintes de la part de nombreux 
habitants au sujet de la prolifération de rats dans le 
quartier des Squares. Particulièrement à proximité de 
la zone de l’étang au Square Marie-Louise. J’avais 
interpellé l’Echevine de la Propreté Publique en 
septembre 2021 en insistant sur l’importance d’avoir 
une politique de dératisation sur le territoire de la Ville 
de Bruxelles. 
 
Voici mes questions : 
 

1) Comment avez-vous adapté la politique de 
dératisation de la Ville de Bruxelles depuis lors ?  
 

2) Avez-vous procédé à des études liées à cette 
problématique sur le territoire de la Ville de 
Bruxelles ? Quel travail a mené la cellule 
dératisation en ce sens ? 
 

3) Enfin, très concrètement, quelles mesures ont 
été prises depuis lors pour remédier à la 
recrudescence de rats sur le territoire de la 
Ville? 

 
Merci d’avance pour vos réponse. 
 

---------- 
 

Réponse du Collège : 

-------------------------- 
 
 
Les parcs et squares de l’ensemble du territoire de la 
Ville sont traités par la cellule Désinfection du 
Département Patrimoine public. Nos équipes sont 
effectivement toujours déployées dans les zones 
évoquées. La population y reste stable et sous 
contrôle.  Il nous parait important de préciser que 
dans le cadre de la lutte "directe" (poison) une grande 
attention est portée à la sécurité lors des interventions 
en espace public. Des produits à faible rémanence 
sont utilisés ce qui peut allonger la durée 
d’intervention. Des moyens "indirects", tel que la 
fermeture des galeries ou encore la destruction 
systématique des nids, sont également employés.  
Nous tenons également à souligner la collaboration 
avec nos collègues de la cellule Espaces verts du 
Département Espaces publics et verts qui portent une 
attention particulière au nettoyage des parcs. 
 
 
 
 
Nous organisons notre travail sur les principes de lutte 
évoqués plus hauts et basons nos actions sur les 
populations constatées sur site. 
  

Vraag nr. 13 van dhr. David WEYTSMAN 

dd. 1 maart 2023 (Vertaling) 

------------------------------------------------------------ 
 
 
Ik ontvang klachten van veel bewoners over de 
wildgroei van ratten in de wijk van de Squares. Dit 
geldt met name in de omgeving van de vijverzone op 
het Maria-Louizasquare. In september 2021 heb ik de 
Schepen van Openbare Netheid geïnterpelleerd om 
aan te dringen op het belang van een beleid inzake 
rattenbestrijding op het grondgebied van  de Stad 
Brussel. 
 
Hierbij mijn vragen: 
 

1) Hoe hebt u het beleid inzake rattenbestrijding 
sindsdien aangepast ?  
 

2) Hebt u op het grondgebied van de Stad Brussel 
studies uitgevoerd in verband met deze 
problematiek? Welke werkzaamheden heeft de 
cel rattenbestrijding in dit verband verricht? 

 
3) Welke concrete maatregelen zijn er sindsdien 

genomen om de toename van ratten op het 
grondgebied van de Stad Brussel te verhelpen? 

 
 
Alvast bedankt voor uw antwoorden. 
 

---------- 
 

Antwoord van het College : 

---------------------------------- 
 
 
De parken en squares op het volledige grondgebied 
van de Stad worden behandeld door de cel 
Ontsmetting van het Departement Openbaar 
Patrimonium. Onze ploegen worden wel degelijk nog 
steeds ingeroepen in de vermelde zones. De 
populatie blijft er stabiel en onder controle. Het lijkt 
ons echter belangrijk om te verduidelijken dat in het 
kader van de “directe” bestrijding (vergif), een grote 
aandacht wordt besteed aan de veiligheid van de 
tussenkomsten in de openbare ruimte. Producten met 
een beperkte persistentie worden hierbij gebruikt wat 
de duur van de tussenkomst kan verlengen. 
“Indirecte” middelen zoals het afsluiten van galerijen 
of de systematische vernietiging van de nesten, 
worden eveneens gebruikt. Wij wensen eveneens 
onze samenwerking met de collega’s van de cel 
Groene zones van het Departement Openbare en 
groene ruimten te benadrukken, die een zeer grote 
klemtoon leggen hebben voor de netheid van onze 
parken.  
  
Wij organiseren ons werk op basis van de eerder 
vernoemde bestrijdingsprincipes en passen onze 
acties aan in functie van de op de site geconstateerde 
populatie. 



Nous constatons bien une fluctuation dans la 
répartition de la population de rats sur l’ensemble du 
territoire de la Ville, en revanche, nous ne constatons 
pas d’augmentation globale de celle-ci sur le terrain. 
 
 

---------- 
 

Wij constateren wel een schommeling in de verdeling 
van de rattenpopulatie over het volledige grondgebied 
van de Stad, daarentegen bemerken wij geen algemene 
stijging van deze bevolking op het terrein zelf. 
 
 

---------- 
 

  

 


